



MAPA CONCEPTUAL

TEMA: Proceso evolutivo en la etapa de senectud.

ASIGNATURA: Proyección profesional.

PROFESORA: Guadalupe Liseth Vazquez Recinos.

ALUMNA: Wendy Patricia Vela Calderón.

LICENCIATURA: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria.

PARCIAL: 8 Cuatrimestre.

Fra.comalapa chis. 17/02/25

INDICE

PROCESO EVOLUTIVO EN LA ETAPA DE SENECTUD.

- ❖ Características del periodo involutivo.
- ❖ Modificaciones del periodo involutivo.
- ❖ Modificaciones físicas.
- ❖ Modificaciones psicológicas.
- ❖ Modificaciones afectivas.
- ❖ Trastornos psicopatológicos del periodo involutivo.

PROCESO EVOLUTIVO EN LA ETAPA DE SENECTUD

Características del periodo involutivo.

Involución es un concepto que alude a la interrupción y el retroceso de algún tipo de evolución. Involucionar, por lo tanto, es lo opuesto a evolucionar. Se llama involución senil a una serie de fenómenos retrógrados que se generan a partir del envejecimiento de una persona. Dicha involución implica la degeneración y la atrofia de órganos y tejidos.

Se llama involución senil a una serie de fenómenos retrógrados que se generan a partir del envejecimiento de una persona. Dicha involución implica la degeneración y la atrofia de órganos y tejidos.

La involución uterina, por otra parte, es el proceso que realiza el útero cuando, tras el parto, regresa a su estado de reposo. En el marco de la gestación, el útero registra un incremento de tamaño y de peso.

La reacción de cada persona a envejecimiento es específica de cada individuo y depende estrechamente del tipo de personalidad anterior que tuvo el sujeto

Modificaciones del periodo involutivo.

En este periodo se hace evidente el deterioro de las funciones físicas e intelectuales y como consecuencia se produce un cambio de afectividad.

El periodo involutivo es un proceso de regresión que se produce en el cuerpo de una mujer después del embarazo, o en el cuerpo de una persona a medida que envejece.

Modificaciones físicas.

Estas se inician con una insuficiencia de las actividades fisiológicas, por lo que el organismo pierde actividad, movilidad y plasticidad.

Una de las mayores modificaciones físicas que mayor repercusión psíquica tiene es la del sistema nervioso; debido a que se producen una serie de disminuciones progresivas: en el consumo de oxígeno, en el peso del cerebro, en el número de células (ya que las neuronas no se reproducen), ni en el riego cerebral.

PROCESO EVOLUTIVO EN LA ETAPA DE SENECTUD

Modificaciones psicológicas.

Como consecuencia de la desorganización física en la senectud, se produce también una desorganización a nivel de las funciones psíquicas, es decir, se produce un deterioro en el rendimiento de estas funciones.

Se manifiesta en diversas formas en cada una de las funciones específicas; es decir, no se muestra una disminución de todos sus rendimientos mentales, sino solo de una parte de ellos.

El deterioro de las funciones intelectuales (memoria, atención, razonamiento abstracto, orientación, etc.), se hace evidente en la aplicación de los test de inteligencia.

La capacidad de aprender disminuye con la edad, y las alteraciones de la memoria se manifiestan con dificultades en el aprendizaje.

Modificaciones afectivas.

El deterioro de las facultades mentales no es independiente de la forma en que el hombre acepta su vejez, y por eso influye su afectividad y emotividad. Si el deterioro de las funciones intelectuales está lejos de ser aclarado, mucho menos lo está el deterioro o cambio de afectividad como consecuencia de los procesos de involución.

En la senectud se va adquiriendo una incapacidad de adaptación emocional al medio ambiente, con una disminución en el control de las reacciones emotivas, aunque su sensibilidad sigue siendo extrema.

La personalidad, en la senectud, se vuelve egocéntrica, debido principalmente a la resistencia al cambio, a su manera de ser conservadora y autoritaria, y a la necesidad de reafirma su personalidad

Trastornos psicopatológicos del periodo involutivo.

El envejecimiento es un proceso fisiológico normal, que da lugar tarde o temprano al estado de la senectud, que ya es propiamente patológico.

En el período de la presenectud se manifiestan trastornos del humor y del carácter de los sujetos, con una actitud agresiva y desconfiada respecto a los demás.

En el periodo de la senectud la manifestación psicológica típica es la demencia senil (pérdida o deterioro irreversible de la inteligencia). Esta se produce con diferente cronología según los sujetos, y es resultado del envejecimiento que afecta al cerebro.

Principales efectos de esta evolución demográfica son:

- **Gastos Sanitarios.**
- **Discapacidad.**
- **Exclusión Social.**
- **Las Pensiones de Jubilación.**

BIBLIOGRAFIA

❖ ANTOLOGIA UDS